

La Voix des Fréchette

Bulletin des "Descendants des Fréchette Inc."

DÉCEMBRE 2008

VOLUME 18 - NUMÉRO 2

Chez Nos ancêtres La vie paroissiale

« La Paroisse, chez nos ancêtres, n'est en effet, que la famille agrandie. C'est le transport d'une collectivité à l'autre des mêmes cadres, des mêmes éléments, du même esprit. Très souvent au surplus, la paroisse canadienne nous apparaît comme la juxtaposition et le dédoublement de cinq ou six familles primitives et quelque fois moins. Chacun connaît l'émerveillement de Montcalm qui, un jour, aux Eboulements, rencontre un vétéran de Carignan entouré de deux cent vingt de ses descendants peuplant à eux seuls quatre paroisses. Quels rapports de charité et de solidarité ne devait pas développer cet intime parentage !

Décrivons tout d'abord l'aspect champêtre, religieux et féodal de la paroisse de l'ancien régime, telle, par exemple, qu'elle apparut au voyageur Kalm en 1749. Elle se développe tout d'une ligne, le long de la côte. Les villages n'auront droit de s'organiser que sur la fin ; ils sont petits et ils sont rares. Les maisons se distancent de trois à quatre arpents. La géographie, les ascendances ethniques, les exigences de la vie nouvelle ont déterminé cette disposition. Le colon canadien a voulu mettre sa maison à la portée du fleuve, l'unique route. Ancien petit propriétaire de Normandie ou du Perche, à domaine très clos, il a voulu mettre, entre lui et ses voisins, assez de distance pour rester indépendant, assez de proximité pour recevoir du secours contre un premier ennemi qui s'appelle l'Iroquois et contre un autre qui s'appelle l'isolement. Donc partout, sur les deux rives du fleuve et des rivières, voici la longue théorie des maisons et de leurs bâtiments, avec en arrière les champs et les prairies jusqu'à la lisière de la forêt. Aux carrefours des routes apparaissent les croix ; elles sont rustiques, mais hautes ; elles attestent dans les âmes la hauteur de la croyance, elles la disent avec éclat par tous ces instruments du Calvaire qui les ornent ; elles confessent naïvement la fraternité de la foi par leur petite niche vitrée où se cache une statue et par leur tronc pour les âmes du purgatoire. Cette fraternité, les habitants l'affirment parmi eux, dans les beaux soirs d'été, quand tous ceux de la côte viennent se grouper au pied du calvaire rustique pour y réciter la grand' prière.

(suite page 3)



**NOS MEILLEURS VOEUX
À TOUTES LES
FAMILLES FRÉCHETTE**



La Grande Fréchetterie de Noël

Cela vous intrigue n'est-ce-pas ? C'est le titre d'une soirée musicale organisée par la Maison natale Louis-Fréchette de Lévis. La " Grande Fréchetterie de Noël ", qui aura lieu le dimanche 21 décembre 2008, à l'Église Notre-Dame de Lévis, présentera du gospel, du jazz, du classique et des contes, sous la direction de Carole Légaré. Toute la population y est invitée. Il s'agira du dernier des événements prévus en 2008 pour la saison de commémoration du centenaire du décès de Louis Fréchette, survenu en 1908.

Les Descendants des Fréchette et la Maison natale Louis-Fréchette de Lévis se seront ainsi associés de près tout au long de l'année afin de commémorer le décès de notre célèbre écrivain et homme politique de Lévis. La Maison a également lancé une vaste campagne de financement afin d'amasser plus de 1,2 millions de dollars qui serviront à retaper cette belle maison, dont l'état nécessite une rénovation complète.

Voir sur le web, à la fois pour la Grande Fréchetterie de Noël et pour la campagne de financement :

<http://www.maisonfrechette.com/programmation/2008/270.html>

Si la sauvegarde du patrimoine Fréchette vous intéresse, je vous invite à y songer et même à en parler aux personnes de votre entourage qui ont à cœur de préserver nos belles maisons anciennes. Dans le cas qui nous intéresse, il s'agit d'un lieu mythique pour tous les Fréchette, qui a vu naître Louis Fréchette et qui l'a vu grandir jusqu'à l'âge de 13 ans, comme il y fait très chaleureusement référence dans ses Mémoires intimes.

Parmi nos activités récentes, nous avons tenu notre assemblée générale annuelle à Saint-Hyacinthe le 19 octobre 2008. Une quinzaine de personnes étaient présentes et ont apprécié cette belle rencontre.

Enfin, n'oubliez surtout pas de venir nous voir cette année à la 10e édition du Salon des familles-souches de Place Laurier, à Québec, qui se tiendra les 6, 7 et 8 mars 2009. Et n'oubliez pas de l'inscrire à votre agenda.

*Guy Fréchet, président
Québec*

Le partage dans le temps des Fêtes

Nos ancêtres adoraient faire la fête, c'était pour eux l'occasion de sortir de leur univers et le seul moyen d'oublier leurs dures conditions de vie qui rythmaient alors la vie des villages. Au cours des partys de famille de la période des fêtes, c'est le temps de poser des questions sur nos parents, nos grands-parents et autres ascendants! C'est aussi une occasion merveilleuse de fraterniser et de mieux connaître les membres de notre famille «élargie».

Ce temps des Fêtes nous permet de venir réanimer un peu le passé de nos familles, en se remémorant les souvenirs de notre enfance. Le passé de nos ancêtres marque notre vie et ce que nous sommes est déterminé non seulement par nos gènes, mais aussi par l'expérience vécue, que nous ont transmise nos ancêtres les plus proches. L'étendue du savoir des anciens est remarquable. À nous de le découvrir !

Ces rencontres nous donnent également l'occasion de parler à nos parents et amis de notre association et d'offrir en cadeau, à l'un de nos proches, un abonnement à l'association des *Descendants des Fréchette*. C'est un moyen de mieux connaître cette grande famille «Fréchette» et de partager des connaissances qui feront la fierté de chacun. Le partage constitue encore de nos jours une valeur fondamentale qui réjouit ceux qui reçoivent autant que ceux qui donnent.

BONNE ANNÉE 2009 !

*Marcelle Hébert-Fréchette
responsable du bulletin
Montréal*

SOMMAIRE

| | |
|------------------------------------|------|
| Chez nos ancêtres... | p. 1 |
| Mot du Président | p. 2 |
| Mot de la Rédaction | p. 2 |
| Chez nos ancêtres...(suite) | p. 3 |
| Rapport du président 2007-2008 | p. 4 |
| Effort, équilibre et passion | p. 5 |
| Dernières nouvelles | p. 6 |
| C'est à votre tour | p. 7 |
| Conseil d'administration 2008-2009 | p. 8 |

(suite de la première page)

Une seule chose dans la campagne canadienne s'élève plus haut que les croix des chemins ; l'église et son clocher. Le clocher est là, au centre, le plus souvent sur une éminence, pour que, de tous les points, on l'aperçoive. Les clochers d'autrefois montent comme ceux d'aujourd'hui, clairs et luisants dans le ciel. « J'ai aperçu enveloppé d'ormeaux un clocher fin, tout blanc, d'où partait l'angélus du soir, » écrivait un jour René Bazin, « et j'ai dit : puisque mon Dieu est là présent, les Canadiens sont tout autour ». Le spectacle était le même jadis. Près de l'église, le presbytère, maison de pierre et blanchie, ne diffère des autres que par la longueur que lui ajoute la salle des habitants. Entre l'église et le presbytère et tout près pour qu'à toute heure s'y projette l'ombre du clocher, le cimetière où dorment les premiers aïeux, les fondateurs de la paroisse. Peu d'emplacitaires auprès de l'église ; deux ou trois maisons tout au plus, y compris la maison d'école.

Notons dans le paysage paroissial, l'élément féodal, aujourd'hui presque entièrement disparu. Cette haute tour de pierre avec un toit pointu et de grandes ailes qui tournent au vent, c'est le moulin de la seigneurie, le moulin banal avec son meunier tout blanc. C'est le moulin où Marianne vient faire manger son âne, le moulin qui va trop vite, le moulin qui va trop fort, quand le meunier dort. Quelquefois le moulin n'a point d'ailes, placé près d'un torrent il est à eau; une longue dalle lui apporte la force motrice. Au moulin tous les censitaires viennent faire moudre leur grain et y laissent, comme droit de mouture, le quatorzième minot. Car le moulin banal bâti aux frais du seigneur, est resté sa propriété.



**M o u l i n
Desgagné de
l'île aux
Coudres, fief
du Séminaire**

Photo : Musée de la civilisation,
Archives du Séminaire de Québec

Le seigneur ! Je vous présente le premier personnage de la paroisse après le curé. Vous apercevez son manoir, à quelque distance de l'église, dans un enfoncement d'ombrage. Rien que de très modeste assez souvent que ce manoir du *seigneur* de la Nouvelle-France. Point de créneaux, point de tourelles en poivrières, point de mâchicoulis ni de pont-levis. Le manoir garde l'apparence d'une maison de ferme autant que d'un château ; à peine s'accorde-t-il parfois le luxe d'une ou deux tours de mine féodale; seul toutefois il a droit au pigeonier et à la girouette qui tourne et crie sur son toit. La plupart du temps, pauvre officier en retraite, n'ayant pour toute fortune que son épée et la gloire de ses campagnes, le *seigneur* canadien, de grandes manières et de bonne race, il est vrai, garde figure, parmi ses censitaires, d'un débonnaire bourgeois, ou mieux d'un fermier plus riche, mais resté bon et proche de ses paysans dont il partage la vie et les travaux, avec qui, lui ou ses ancêtres, ont ouvert la paroisse.

Le régime féodal en Nouvelle-France n'a rien de la raideur ni des rigoureuses dépendances que le mot évoque en Europe. Entre ces hommes peu distants de fortune et de noblesse, il se caractérise plutôt par beaucoup de bienveillance paternelle d'un côté, et de l'autre, par beaucoup de respect et de déférence. Quand, après la criée de la Saint-Martin, le *seigneur*, assis dans la grande salle du manoir, accueille à tour de rôle ses campagnards, d'un côté comme de l'autre, la réception s'empreint de franche cordialité. Le censitaire ne paie que des redevances légères : d'ordinaire un sol de cens par arpent de front ; et, pour la rente, un sol pour chaque arpent en superficie et un ou deux chapons gras ou quelque mesure de grain pour chaque arpent de front. On exige de lui quelquefois le onzième poisson pris à la pêche, deux ou trois journées de corvée avec un cheval par an ; et s'il trafique son bien, en certains cas, il paie au *seigneur* les lods et ventes, soit le douzième du prix reçu. Et c'est tout. Le censitaire canadien n'est pas taillable et corvéable à merci. Nulle part en Nouvelle-France on ne l'oblige la nuit à battre le légendaire marais (légendaire tout à fait) pour empêcher le coassement des grenouilles de troubler le sommeil de la *seigneuresse* ».

*Extrait d'une conférence donnée à Montréal,
lors d'une soirée de l'ACTION FRANÇAISE,
par l'abbé Lionel Groulx.*

Les Descendants des Fréchette inc.

Rapport du président pour l'année 2007-2008

J'ai le plaisir de vous présenter mon douzième rapport à titre de président des Descendants des Fréchette. Il couvre la période d'avril 2007 à mars 2008. Déjà une douzième année ! Ne voulant d'aucune façon occuper ce poste à vie, je sollicite la relève qui voudra bien se manifester, ce qui serait de nature à favoriser le renouvellement au sein de l'association.

J'aimerais mentionner tout d'abord que l'année fut éprouvante pour plusieurs des membres de notre conseil d'administration, dont quelques-uns ont vécu des hospitalisations. Je souhaite un prompt rétablissement à toutes celles et tous ceux qui ont vécu divers problèmes de santé et revenez-nous vite en pleine forme.

Au cours des réunions de notre Conseil cette année, tenues à Montréal (Société généalogique canadienne-française), Berthierville et Boucherville (combinée également avec notre dîner annuel du temps des Fêtes), nous avons tenté d'assurer la bonne marche de nos diverses activités. Nos principaux projets pour l'année furent :

- participation à l'inauguration d'un monument à la mémoire des pionniers de Charlesbourg, dont Jacques Frichet, en juin 2007;
- participation aux Fêtes de la Nouvelle-France à Québec en août 2007;
- plus de 90 Fréchette se sont donnés rendez-vous, à l'invitation de notre ami Pierre de Brossard, à Saint-Félix-de-Valois en août 2007;
- participation au Salon des familles-souches de Place Laurier à Québec en février 2008;

Cette année encore, nous pouvons toujours compter sur le travail hautement apprécié de Marcelle avec le bulletin que les Fréchette attendent toujours avec impatience. Marcelle assure toujours une présence auprès de notre ami Hilarion et elle doit elle-même prendre soin de sa santé, alors qu'elle doit récupérer à la suite d'une hospitalisation.

Fêtes de la Nouvelle-France et Salon des familles-souches de Place Laurier

Nous avons cette année participé aux Fêtes de la Nouvelle-France à Québec en août 2007, ainsi qu'au Salon des familles-souches de Place Laurier à Québec, en février 2008. Merci aux bénévoles des deux kiosques, Yves, Mgr Jean-Yves, Jules, Lucien, Luc, Louis-Georges et moi-même aux Fêtes de 2007, Yves, Lucien, Jules, Luc et moi-même à Place Laurier. Il s'agit toujours de belles vitrines afin d'assurer la visibilité de l'association ainsi que celle de notre dictionnaire généalogique.

L'année 2008 permet de souligner le 400e anniversaire de la Ville de Québec, le 350e anniversaire de l'arrivée du premier Frichet en Nouvelle-France, Pierre Frichet dit Bruslot, de Mazières-sur-Béronne, Poitou, en 1658 et enfin, le 100e anniversaire du décès de Louis Fréchette survenu en 1908.

Dans le cas du premier Frichet arrivé en Nouvelle-France, c'est avec fierté que nous avons appris qu'une rue de Beauport honore maintenant son souvenir, la rue Pierre-Frichet.

En terminant, même s'il s'agit d'un événement postérieur à la période du rapport (mai 2008), les Fréchette éprouvent une grande fierté d'avoir pu assister à l'exploit de Sylvie Fréchette de Québec, qui a vaincu l'Everest, rien de moins. Toutes nos félicitations !

Guy Fréchet, président



Je viens partager avec vous, la fierté d'André Fréchette de Chesterville (membre de notre association) dont le fils François, sa conjointe Lucie et leurs trois enfants, Pierre-Paul, Anne-Marie et Simon de la Ferme Androise, ont rapporté la plaque de Maître-éleveur.

par André Fréchette (Drummondville)

« Pour Lucie et François Fréchette, cette deuxième plaque de Maître-éleveur se résume en trois mots : *effort, équilibre et passion*. De plus, c'est une histoire de famille puisque c'est avec l'aide de leurs trois enfants, Pierre-Paul, Anne-Marie et Simon, que Lucie et François doivent la réalisation de ce deuxième exploit.

L'histoire débute en 1961 quand André Fréchette, le père de François, achète les premiers pur-sang. Aujourd'hui, tous les sujets du préfixe Androise descendent de quelques vaches achetées à cette époque. C'est en 1981, après plus de vingt ans d'effort, que tous les animaux du troupeau Androise furent de race pure et que le contrôle laitier et la classification y ont été instaurés.

Ayant eu la piqûre dès leur jeune âge, c'est au milieu des années 80, que Lucie et François achètent la ferme familiale pour réaliser leur passion de l'élevage. Ils veulent poursuivre le développement de leur troupeau, avec de bons croisements. En 1991, leurs efforts sont récompensés pour une première fois par Holstein Canada qui décerne à André, le père de François, la première plaque de Maître-éleveur.

Leur réussite repose, expliquent les éleveurs, sur la recherche de l'équilibre entre conformation et production et sur une sélection basée sur plusieurs familles de vaches dominantes. La première d'entre elles est la famille de *Androise Broker Flip*, TB-88-3*. Flip a produit plus de 83 000 kilos de lait en 8 lactations et compte parmi sa descendance deux filles et deux petites-filles classifiées EX.

Androise Aerostar Boots, TB-86-5*, est aussi une importante vache souche. Mais la vache la plus connue du troupeau est *Androise Stardust Bucket*, TB-89. Vendue après son premier vêlage en 1998, elle a été Grande Championne au Summer Show de Lindsay en 1999, troisième à l'Exposition royale de Toronto chez les 2 ans junior et les 3 ans junior en 1998 et 1999 de même que Mention Honorable All-Canadian ces deux mêmes années.

Le troupeau de Lucie et François Fréchette compte aussi sur les descendants de *Androise Raider Kabotine*, EX-2E-2*, la première excellente du troupeau. Elle a donné quatre TB, dont *Androise Mason Kandy*, qui a une production de 70 000 kilo de lait, et *Androise Skychief Kary*, TB-87, qui a deux filles classifiées TB et a produit, en cinq lactations, 54 000 kilos de lait à 4.3 % de gras et de protéine.

Il y a aussi *Androise Tiger Cat Acclaim*, TB-86, qui ne veut pas s'en laisser imposer par les autres familles de vaches du troupeau. Elle a deux filles et une petite-fille classifiées EX. De ce groupe, *Androise Juror Alias*, EX-3E, maintenant âgée de 10 ans, est la plus productive de ses filles avec plus de 98 000 kilos de lait.

Ces dernières années, plusieurs améliorations ont été apportées à l'étable principale et une étable à logettes a également été aménagée pour assurer le meilleur développement possible des génisses. C'est donc dire qu'on n'a pas fini d'entendre parler de la ferme Androise ».

Source : Profil d'élevage par Stéphane Tardif

Offre précieuse :

Voici une offre de Barbara Delage pour remettre des photos à une famille Fréchette (#431 dans le dictionnaire), que nous publions en français et en anglais :

« Je possède deux photos des individus suivants que j'aimerais retourner à des membres de leur famille. Il s'agit de ALPHONSE FRÉCHETTE et de sa femme ALINE NEAULT FRECHETTE. Je crois qu'ils avaient un fils du nom de RAYMOND FRECHETTE. Je crois aussi qu'ALPHONSE est né au Québec et que sa femme est probablement née à Biddeford, Maine. Je sais qu'ils ont vécu à Biddeford, Maine en tant que couple marié. S'il s'agit de votre famille, faites-le moi savoir ! Contactez Barbara Delage au Maine à barbaradelage@hotmail.com. »

« I have two formal photos of the following individuals and would like to return them to family members. They are: ALPHONSE FRECHETTE and his wife ALINE NEAULT FRECHETTE. I believe they had a son named RAYMOND FRECHETTE. I also believe ALPHONSE was born in Quebec Province, Canada and that his wife was probably born in Biddeford, Maine. I do know for certain that they lived in the Biddeford, Maine area as married couple. If these people are your family, let me know! Contact Barbara Delage in Maine at barbaradelage@hotmail.com. »

En souvenir de Denis Fréchette, ex-membre de La Bottine souriante

Comme nous l'avions mentionné dans la section nécrologique du bulletin de septembre 2008, **Denis Fréchette** est décédé le 19 juin dernier à l'âge de 56 ans. Il avait été membre du célèbre groupe *La Bottine souriante*, un des deux Fréchette membres de ce groupe, l'autre étant Jean Fréchette et qui en fait toujours partie. Dans le journal *Le Devoir*, on a mentionné que « L'ex bottine Denis Fréchette n'est plus ». L'article de Yves Bernard mentionne que : « Au piano ou à la trompette, Denis fut associé au célèbre groupe pendant une douzaine d'années avant de donner des cours de piano jazz au Cégep de Joliette et de créer, avec André Marchand, le studio du Chemin 4, à Notre-Dame des Prairies, studio où sont passés des dizaines d'artistes de musique traditionnelle. »

NÉCROLOGIE

À Sherbrooke
le 03 septembre 2008, à l'âge de 61 ans
Roch Mercier
époux de Diane Fréchette

À Sherbrooke
le 07 septembre 2008, à l'âge de 68 ans
Denise Fréchette
fille de Éva Jetté et de feu Lucien Fréchette

À St-Boniface, Manitoba
le 10 septembre 2008, à l'âge de 68 ans
André Fréchette
époux de Léa Bamabé

À Montréal
le 14 septembre 2008, à l'âge de 87 ans
Fernande Fréchette
mère de Roger, Colette, Suzanne et Mireille

À l'Hôtel-Dieu de St-Hyacinthe
le 23 septembre 2008, à l'âge de 86 ans
Marie-Jeanne Fréchette
épouse de feu Gérard Bousquet

Au CSSS des Sources, Asbestos
le 06 octobre 2008, à l'âge de 70 ans
Léo Desmarais
époux de Céline Fréchette

À Ville Lasalle
le 18 octobre 2008, à l'âge de 92 ans
Jean-Paul Fréchette
frère de Patrick Fréchette

À l'Hôtel-Dieu de Québec
le 21 octobre 2008, à l'âge de 76 ans
Pauline Fréchette
fille de feu Georges Fréchette et
de feu Albertine Demers

NOS SYMPATHIES AUX FAMILLES

À New York
le 30 octobre 2008, à l'âge de 47 ans
Gervais Fréchette
fils de Donald Fréchette et Yolande Nadeau

À Granby
le 18 novembre 2008, à l'âge de 46 ans
Sylvain Fréchette
époux de Guylaine Ouellette

Au Centre hospitalier Pierre le Gardeur
le 20 novembre, à l'âge de 71 ans
Micheline Fréchette
épouse de Léopold Guillaume

À Notre-Dame-du-Bon-Conseil
le 24 novembre 2008, à l'âge de 73 ans
Marie-Marthe Jutras
épouse de Marc Fréchette

Au CSSS des Sources, Asbestos
le 26 novembre 2008, à l'âge de 98 ans
Florence Chabot
épouse de feu Cyprien Fréchette

BONNE FÊTE aux membres en règle qui nous ont donné leur date de naissance et dont l'anniversaire se situe dans les mois de **décembre 2008, janvier et février 2009**



Anniversaires de janvier :

- (02) **Gemma Fréchette-Drouin** de St-Joseph-de-Coleraine
- (04) **Micheline** de Montréal
- (05) **Monique** de St-Damase
- (08) **Claudette** de Lévis
- (08) **Jacqueline** de Lévis
- (09) **Denyse** de Québec
- (14) **Monique** de Drummondville
- (19) **Denis** de St-Hyacinthe
- (20) **Mario** de St-Hyacinthe
- (21) **Lucie Farly** de Ville LaSalle
- (21) **Yves** de Trois-Rivières
- (23) **Henri-Jules** de Dorval
- (24) **Lina Fréchette-Jutras** de La Visitation (Yamaska)
- (25) **Gérard-D.** de St-Majorique
- (25) **J.-Nazaire** de Ste-Marie-de-Beauce
- (26) **Gérald** de St-Zéphirin-de-Courval

Anniversaires de février :

- (01) **Marie-Alma** de Québec
- (03) **Denise Fréchette-Bourassa** de Boucherville
- (04) **Jean-Claude** de St-Hyacinthe
- (04) **Louis-Philippe** de Lévis
- (09) **François** de Boucherville
- (11) **Thérèse Fréchette-Brodeur** de Granby
- (13) **Louise** de Montréal
- (14) **Louis-P.** St-Basile-le-Grand
- (14) **Pierre-Yves** St-Jean-Baptiste
- (19) **Guy** de Québec
- (21) **Sylvain** de St-Mathias
- (26) **Colombe Fréchette-Côté** de St-Cyrille-de-Wendover
- (28) **France** de Longueuil
- (28) **Frédéric** de Québec

Anniversaires de décembre :

- (01) **Jean** de Montréal
- (01) **Paul-André** de Québec
- (06) **Lyne Fréchet** de Longueuil
- (08) **Hélène Fréchet** de Québec
- (14) **René Fréchet** de Rome, Italie
- (17) **Pauline** de St-Hyacinthe
- (19) **Pierre** de Victoriaville
- (27) **André** de St-Georges-de-Windsor
- (29) **Eileen Foley-Fréchette** de Valleyfield
- (29) **Louis** de Québec
- (30) **Rita Loyer-Vincent** de Ste-Adèle

Si vous voulez partager vos souvenirs de famille nous serons heureux de les publier dans un prochain bulletin

Note de la rédaction

C'est votre anniversaire, vous êtes membre en règle et votre nom n'apparaît pas sur cette liste, nous vous offrons nos
MEILLEURS VOEUX

Sincères Félicitations et meilleurs voeux

À **Denis Fréchette** et **Hélène Généreux** de St-Joachim-de-Courval pour 45 ans de vie commune



Salon des familles-souches

Venez nous visiter au 10e Salon des familles-souches du Québec, Place Laurier, les 6, 7 et 8 mars 2009. Venez rencontrer des membres de l'association qui sauront vous faire apprécier votre visite.

Cadeau de Noël spécial

Il est encore temps de vous procurer les deux tomes ou l'un ou l'autre des deux tomes du livre *Les Fréchette d'Amérique* comme cadeau de Noël pour vous ou pour offrir à un membre de votre famille.



Pour tout renseignement, communiquez avec Marcelle au (514) 334-4792 ou avec l'un des membres du Conseil d'administration.

NOS MEILLEURS VOEUX À TOUS !

**LES DESCENDANTS DES FRÉCHETTE INC.
CONSEIL D'ADMINISTRATION 2008-2009**

Adresse internet: <http://www.angelfire.com/ca/frechette>

BUREAU DE DIRECTION

Guy Fréchet

Président
Généalogiste
2727 rue Le Verrier
Québec, Qc
G1V 1G7 (418) 657-3841

Hilarion Fréchette

1er Vice-président
Généalogiste
505 blvd. Gouin ouest #532
Montréal, Qc (514) 334-4792
H3L 3T2 Fax (514) 334-4792

Pierre Fréchette

2e Vice-président
Trésorier
6455 rue Bourget
Brossard, Qc
J4Z 2J8 (450) 445-3796

Jean-Yves Fréchette

Secrétaire
Chroniqueur - Journal
700 blvd. Louis-Fréchette
Nicolet, Qc
J3T 1V5 (819) 293-6269

Lucien Fréchette

Généalogiste
Responsable - Généalogie
914 rue Francis
Longueuil, Qc
J4J 1E2 (450) 677-2703

Marcelle Hébert-Fréchette

Responsable - Bulletin
"La Voix des Fréchette"
505 blvd. Gouin ouest # 532
Montréal, Qc (514) 334-4792
H3L 3T2 Fax (514) 334-4792

DIRECTEURS

Estelle Fréchette

Responsable - Recrutement
123 rue Genest
Asbestos, Qc
J1T 4K5 (819) 879-7354

Étiennette Campagna-Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Sainte-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Gérard D.-Fréchette

Responsable - Photographie
1871-A boul. St-Joseph ouest
Saint-Majorique, Qc
J2B 8A8 (819) 472-4587

Jean-Louis Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Sainte-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Jules Fréchette

Responsable - Recrutement
243 rang d'Argenteuil
Saint-Damase, Qc
J0H 1J0 (450) 797-2986

Lionel Fréchette

Responsable - Recrutement
17560 rue Concorde Sud
Saint-Hyacinthe, Qc
J2T 5B2 (450) 771-4512

Louis-Georges Fréchette

Responsable - Recrutement
5313 avenue des Belles Amours
Lévis, Qc
G6X 1P3 (418) 832-0704

Luc Fréchette

Responsable - Recrutement
452 Rang du Cordon
Saint-Damase, Qc
J0H 1J0 (450) 797-3586

Micheal Raymond Frichette

Relations franco-américaines
4214 S. Nucla Way
Aurora, Co USA
80013-2927 (303) 690-5317

Roland-A. Fréchette

Relations franco-américaines
251 Green St.
Somersworth, Nh USA
03878-2107 (603) 692-3350

**MERCI
AUX COLLABORATEURS**
du présent bulletin
André, Guy et Lionel